

# 1

## LOS HUMILDES DE ESPÍRITU

**ROMPIENDO EL HIELO:** ¿Por qué crees que hay tanta pobreza en el mundo? ¿Cuál es su sentimiento cuando ve un mendigo y se le acerca para pedirle una limosna? ¿Puede haber personas pobres que se comportan como ricos orgullosos y personas ricas que son sencillas en su trato y su relacionamiento?

**TEXTO PARA ESTUDIO:** Mateo 5:3

### INTRODUCCIÓN:

Las palabras “pobre” y “rico” tienen dos interpretaciones comunes: pobre es el que no tiene medios económicos para vivir, y rico el que los tiene en abundancia. Ese es su sentido más directo o esencial.

Pero es pobre bienaventurado aquel que reconociendo sus limitaciones está dispuesto a responder solidariamente a las necesidades del prójimo, por el contrario el rico que se siente autosuficiente, piensa solo en sí mismo.

Así, esta bienaventuranza podría traducirse mejor: “Dichosos los que eligen ser pobres”. Esta bienaventuranza nos señala la actitud fundamental que debe tener el seguidor de Jesús, independientemente de las riquezas que pueda poseer.

Los que poseen la actitud de pobreza están capacitados para pensar y obtener el reino de los cielos.

### DISCUSIÓN:

#### I. CONOCIENDO EL TEXTO

##### Discuta con el grupo:

1. ¿Quiénes son los pobres en sentido bíblico?

- Sentido literal del término

- Los que están desprovistos de todo, al que no le queda en este mundo ningún lugar ni para recostar su cabeza.

- Es el pobre extremo el que carece incluso de lo indispensable, la condición más humillante de un ser humano.

2. ¿Qué significa ser pobre pero “en espíritu”?

- Una persona que a pesar de su pobreza conserva su integridad y su devoción a Dios, convencido de que es preferible ser humillado con Jesús que ser próspero en el mundo.

- Una persona cuya única esperanza está en Jesús. Es alguien con sentido de necesidad de aprender, de crecer, de perdón etc.

3. ¿Cuál es el premio que recibirán los pobres en espíritu?

- De ellos es el reino de los cielos. Pues al aceptar la voluntad de Dios forman parte de su reino.

## II. INTERPRETANDO EL TEXTO

1. **Los pobres que son felices según la Biblia son:** Las personas necesitadas, humildes, pero fieles a Dios que a no tener ningún apoyo ni esperanza en el mundo confía plenamente y totalmente en Dios.

2. **La actitud de pobreza espiritual es:** Percibir plenamente nuestra insuficiencia, indignidad, y destitución; para luego confiar totalmente en Dios como la fuente de poder de una vida victoriosa, abundante, significativa y trascendente.

3. **El premio presente y futuro de la actitud de pobreza feliz.** El premio en presente se refiere a la satisfacción, al sentido de trascendencia que provee la actitud humilde y solidaria ante la vida y la relación con el necesitado. Dicha satisfacción es presente, se lo siente aquí y ahora; sin embargo la satisfacción en una dimensión mayor a la que el apóstol Pablo describe como, “cosas que ojo no vió, ni oído oyo” son las que esta reservados para el futuro, después de la muerte y después de la segunda venida de Cristo. Esta actitud puede verse de manera concreta en la forma en que tantas personas gastaron sus bienes y su vida misma sintiéndose felices sirviendo a la gente sin tierras, sin valor social, sin apoyo y generalmente explotadas, humilladas y abusadas.

**Para pensar:** “El que se cree sano, el que se considera razonablemente bueno y está satisfecho de su condición, no procura participar de la gracia y justicia de Cristo. El orgullo no siente necesidad y cierra la puerta del corazón para recibir a Cristo ni las bendiciones infinitas que él vino a dar. Jesús no encuentra albergue en el corazón de tal persona. Los que en su propia opinión son ricos y honrados, no piden con fe la bendición de Dios ni la reciben. Se creen saciados, y por eso se retiran vacíos. Los que comprenden bien que les es imposible salvarse y que por sí mismos no pueden hacer ningún acto justo son los que aprecian: la ayuda que les ofrece Cristo. Estos son los pobres en espíritu, a quienes él llama bienaventurados” (*El discurso maestro de Jesucristo*, p. 12).

### III. APLICANDO EL TEXTO

1. Que feliz el hombre que al reconocer su total pobreza y desamparo, pone toda su confianza en Dios.
2. La confianza en Dios se manifiesta en la aceptación plena de su voluntad.
3. Quien vive bajo el señorío total del Espíritu Santo Dios, es un bienaventurado ciudadano del reino de Dios.
4. Porque de ese modo “el reino de Dios es de ellos”.

**Para pensar:** Así el hombre pobre o rico que es capaz de vivir con actitud de pobreza, reconociéndose necesitado, vivirá una vida libre y feliz (una vida bienaventurada), abundante a pesar de las situaciones que puedan ocurrir, porque su confianza está anclada en Jesús.